
“En el histórico de las experiencias de movilidad e internacionalización,
se han mantenido mucho los programas o convocatorias para la
movilidad con proyectos que tienen algún patrocinio o algún programa
que ayuda a los estudiantes.” (UP).
“Dependemos mucho de lo que somos, de las convocatorias a nivel
federal para poder lograr a la internacionalización.” (UP).
“Dentro de la Dirección General de Universidades Politécnicas y
Tecnológicas, existe esta coordinación en internacionalización.
Propiamente, ellos tienen este seguimiento y promueven algunos
programas, pero, hasta donde yo sé, ellos no dan ningún recurso.
Nosotros somos una institución que recibe recursos federales, pero
también algún porcentaje a nivel estatal. La internacionalización se
limita mucho a los recursos con los que contamos, pero también de los
estudiantes.” (UP).

Fomentar la internacionalización en las UP y las UT, Proyecto CONACYT. A-1-S 8492.

“Viajar al extranjero puede ser una semilla, un detonante en el núcleo
familiar. Afuera hay más cosas, entonces. Para mí, la internacionalización es
esencial y es fundamental. Y debemos trabajar fuertemente la movilidad
tanto nacional como internacional, las becas.” (UP).
“Como pertenecemos a la Asociación Nacional de Universidades
Politécnicas, nos permite tener vinculación con otras universidades en otros
países.” (UP).
“En nuestra identidad como universidad, tenemos la internacionalización
desde nuestra misión, desde nuestra visión y es parte de los atributos de
nuestra institución. La (universidad) está totalmente con el objetivo de
internacionalizar a toda la comunidad, no solamente los estudiantes, los
docentes, sino también a la parte administrativa, no solamente con una
estancia, sino también con todos los programas, conferencias.” (UT).

GREETING

“En el área de movilidad, con nuestro modelo académico en cuatrimestres,
no coincidimos con casi ninguna universidad internacional, o sea todas las
universidades, por ejemplo, en Sudamérica trabajan por ciclos, o sea que
son semestres, en Europa semestres, también Canadá y Estados Unidos son
semestres. Entonces no, no quedamos, o sea solamente coincidimos en
septiembre-diciembre”. Y eso si ha sido un tema, por ejemplo, porque
quieren mandar estudiantes y yo les digo “no se puede.” (UT).

“El objetivo del área de internacionalización es generar esta cultura en las comunidades académica y
administrativa sobre los términos internacionales, promover la relación con otras instituciones para generar
convenios que generen relaciones y oportunidades para experiencias de movilidad, pero también de
colaboración internacional.” (UP).
“Buscamos participar en convocatorias para becas internacionales. Sin embargo, no todo el universo de
estudiantes que tienen o que buscan la movilidad internacional puede recibir una beca. También tenemos
un programa de becas propias para movilidad internacional. Hemos tratado de hacer este diseño
institucional, para que sí exista esta movilidad sin que el recurso financiero sea una limitante”. (UP). 
“Estamos trabajando para tener una estrategia coordinada de internacionalizar, que incluye varios
aspectos. Uno de los más destacable es, y de hecho ya se firmó, tenemos un convenio de colaboración
entre las seis universidades del Estado. Por otra parte, estamos trabajando otros dos proyectos: uno es en
conjunto con la Secretaría de Relaciones Exteriores y el Instituto de los Mexicanos al Exterior. Se llama
“Nodo estatal”. El IME tiene un programa “Red Global MX” que agrupa a los mexicanos altamente
calificados que radican al exterior. Ellos se agrupan en algo que se denominan capítulos y tienen interés de
realizar proyectos en México, principalmente, o que tengan una vinculación con México. Actualmente no
existe un nodo en el estado y estamos trabajando para constituirlo. ¿Cómo se compone un nodo? Se
compone por el Gobierno, por asociaciones empresariales, por industria, por universidades y por
comunidades mexicanas en el exterior”. El segundo proyecto sería presentar becas internacionales en las
cuales podemos participar las 6 universidades públicas estatales y facilitar la movilidad de nuestros
estudiantes. Se tiene el borrador trabajado con tres países: Estados Unidos, Canadá y Alemania. Serían
estancias cortas.” (UP)
“No hemos organizado conferencias ni congresos, pero hemos realizado certificaciones internacionales y
ahí, si, la persona que viene a dar la certificación pues es alguien de fuera, sobre todo con las carreras de
los programas educativos de terapia física y de nutrición.” (UP)

"Inclusión, vulnerabilidad y alteridad: desafíos para las instituciones de educación
superior tecnológicas y politécnicas en México.”

Dra. Sylvie Didou Aupetit.
Dr. Francois-Donatien Siry. (posdoctorante/Cinvestav).
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